

# CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE

Lunes 1.º de Junio de 1914.

BADAJÓZ.-Año I.-Número 95.

Redacción y Administración: Plaza de la Constitución, 10.-Tel. 143

## Determinación laudable

Por la circular que, en otro lugar de este número, transcribimos del «Boletín Oficial», pueden enterarse nuestros lectores de la oportuna determinación adoptada por el Diputado-Delegado de los Asilos de Beneficencia en Badajoz, á fin de poner coto á cierto género de abusos que se venían cometiendo, á favor del silencio de las leyes y reglamentos respecto á determinados casos que no pueden ser previstos en su confección.

Sabido es que, para ingresar en los Asilos de Beneficencia, los pobres, los impedidos, los huérfanos en salud, se requiere la instrucción de un expediente comprobador de la razón que asiste á cada individuo que lo pretenda, para ser acogido, y ya hicimos mención de la severidad con que el actual Delegado de la Diputación en esos establecimientos, viene exigiendo ese requisito, valiéndose de ese medio para ahorrar á la Diputación un gran número de estancias indebidas.

Pero ocurre que con respecto al hospital, como no hay ni puede haber exigencia de ese expediente, en términos generales, puesto que la admisión de los enfermos no admite esas demoras, ofreciéndose patente la enfermedad, se han dado casos de que algunas personas, aun teniendo medios para sufragar gastos de curaciones ó operaciones, se han presentado en el Hospital provincial como enfermos necesitados, á fin de obtener gratis los servicios de este establecimiento.

Precisamente no hace muchos días, ocurrió el caso de presentarse en el referido Hospital, con la pretensión de operarse, una persona, que después se averiguó ser hombre de recursos suficientes para pagar estancias en el referido establecimiento.

Ocurría esto á raíz de las alabanzas que nosotros tributábamos, con justicia, al señor Delegado, por la campaña que venía haciendo en los Asilos, corrigiendo el abuso de estancias indebidas, y la maledicencia aprovechó la ocasión para sacar de ese caso aislado y enteramente diverso de los que nosotros habíamos alabado, un argumento contra nuestras afirmaciones.

Procuramos informarnos, y nos pudimos convencer de que no había razón alguna para tales argumentaciones; tratábase de uno de tantos abusos que se han cometido en ese terreno, por la dificultad de evitarlos, á que antes hemos aludido; pero en este caso no pasó por fortuna de la pretensión el tal abuso, puesto que, apercibido el señor Delegado de que la persona en cuestión tiene medios para abonar sus estancias, aunque por su presencia no era fácil suponerlo, exigió al interesado que abonase el servicio recibido y así lo verificó sin resistencia; y para evitar en lo sucesivo la repetición del caso, ha dictado la referida circular, cuya observancia pondrá definitivamente coto á estos abusos, si no en todo, por que no es posible esas dilaciones informativas cuando se trate de enfermedades agudas, como no sea posteriormente á la admisión del enfermo, al menos cuando se trate de operaciones, que es el caso en que más frecuentemente se ha cometido el abuso.

No hay, pues, razón para reprochar las alabanzas que hemos tributado al Sr. Durán por esta campaña; primero, porque el caso no es lo mismo; segundo, porque aun siéndolo, procuró corregirlo y lo logró, en cuanto se apercibió de él; y en último término, porque ha tomado inmediatamente las medidas que caben para evitarlo en lo sucesivo.

## CRONICA DE SOCIEDAD

Después de haber cursado con aprovechamiento el tercer año de derecho, ha llegado de Madrid nuestro querido amigo don Antonio Fernández de Molina.

Ayer regresó á Badajoz, después de pasar unos días en Cáceres, don Enrique Agudo.

De Cáceres regresó ayer en el tren de la tarde la banda del regimiento de Castilla, que fué á aquella capital con motivo de la fiesta del «Centro de reporters».

Viene muy satisfecha de los agasajos y atenciones que han tenido con ellos nuestros paisanos.

Con la música vino el oficial abanderado de Castilla don Emilio Avila.

Han llegado: De Madrid, el capitán del regimiento de Castilla, don Ramón Pereira Vela.

De Cáceres, el segundo teniente de infantería (E. R.) don Emilio Avila de la Cruz.

De Talarrubias, el comandante del regimiento de Gravelinas, don Zacarías García Luengo.

De Villanueva de la Serena, el segundo teniente de infantería (E. R.), don Claudio Carracedo Martín.

De Cucumán (República Argentina), el acudado propietario don Enrique Jorner Iriberrí, acompañado de su distinguida esposa doña Valentina Rondineau, sobrinos de nuestro particular amigo el comandante

de infantería retirado, don Ramón Cáceres Calderón.

—En la suntuosa morada que en su dehesa «La Cocos» poseen los señores Villanueva, se ha celebrado ayer el piadoso acto de la consagración de una capilla que su dueña ha dedicado á la virgen de los Dolores, allí representada por preciosísima escultura.

El acto religioso estuvo á cargo de los RR. PP. Paulés de esta residencia, y otros dos Sres. Sacerdotes de Barcarroja que, previa la bendición, dijeron misa cantada, con plática alusiva al acto y Te Deum.

—Los invitados, obsequiados después con banquete adecuado á la esplendidez de aquella casa, pasaron un día agradable y colmados de atenciones de tan distinguida familia.

—Ayer tuvieron una comida íntima en el Casino de Badajoz, los señores don Carlos y don Antonio Pacheco, diputado á Cortes por Mérida, don Juan Gragera, diputado delegado del manicomio de Mérida y don Maximiliano Macías, erudito arqueólogo.

Fueron invitados por los señores don Emilio Macías, don José Martínez Thomas, don Faustino Jaramago, don Matías Crespo, don Enrique González, don Enrique García de la Rosa, don Ignacio Ramos, don Antonio Rino y don José Joaquín Romero. Enviaron su adhesión don Rogelio Fernández y don Eduardo Fernández Trevijano.

D. Emilio Macías ofreció en un brindis el agasajo que los invitados agradecieron, aquella atención, diciendo el señor Pacheco, que quedaban emplazados en Mérida para el día de la inauguración de la plaza de toros.

En el banquete hubo la promesa por parte del señor Pacheco, de que en breve se reducirá el viaje de Badajoz á Madrid, pudiendo hacerse el trayecto en doce ó trece horas próximamente.

CESAR.

## Dos robos.

Poca cosa en tela

Desde la Garrovilla participan que las vecinas de aquel pueblo, Ana Sánchez Guisado y Manuela Galea Martínez, sustrajeron dos piezas de tela, de cuarenta y cinco metros cada una, en el comercio de don José Parejo.

Las ladronas han sido puestas á disposición del juez municipal.

Otra clase de tela

El vecino de Magacela, Ernesto Romero Cáceres, se arrojó violentamente sobre el vecino de Guareña, Manuel Sánchez Chaves, en ocasión que éste entraba en su casa, en el mencionado pueblo de Guareña, extrayéndole diez pesetas de un bolsillo del chaleco, dándose después á la fuga y desapareciendo.

La Guardia civil de Guareña ordena su detención, por creer que se encuentra en esta capital, pues tiene que asistir hoy día á un juicio oral en esta Audiencia.

## Circular interesante

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al día 30, publica la siguiente:

«Se ha dado ya varias veces el caso de presentarse en este Hospital provincial de San Sebastián, en concepto de pobres, bien para sufrir alguna operación quirúrgica, ó ya para ser atendidas en una enfermedad cualquiera, personas pudientes que, por este medio, eluden el deber que tienen de pagar, tanto su estancia en el Hospital, como la asistencia de los médicos, si éstos se la quieren cobrar.

Con el fin de corregir este abuso, que resulta perjudicial á los intereses de la Diputación y á los profesionales de los señores Médicos, y que en determinados casos pudiera también impedir la entrada de un enfermo verdaderamente pobre, por hallarse indebidamente acogido otro, cuya cama, el pobre debiera ocupar, y para evitar que se repita, esta Delegación, de acuerdo con el Sr. Médico-Director del referido Hospital, ha dispuesto que, en lo sucesivo, no se admita en dicho Establecimiento benéfico, como pobre, á ningún enfermo que de los pueblos de la provincia se presente, si no justifica su pobreza con un certificado del Sr. Alcalde, corroborado por otro del señor Cura párroco, en evitación este último, de que se dé nuevamente el caso, ya ocurrido, de manifestarse después por el señor Alcalde, no conocer al enfermo, que no es de la localidad, y que no tiene noticia de la certificación con que en el Hospital se presentó.

En evitación de los perjuicios que á los interesados pudieran irrogarse, por ignorar este acuerdo, se encarece á los señores Alcaldes la mayor publicidad del mismo en sus respectivas localidades.

Badajoz 29 de Mayo de 1914.—El diputado delegado Miguel Durán.»

## La feria de Cáceres

POR TELÉFONO

(De nuestro corresponsal).

### Final de la corrida primera

Cuarto

Melero, negro, bragao, de buena presencia y con salida de toro bravo; arremete á los hulanos, que le administran cinco picotazos, por otras tantas caídas y tres caballos que mueren en la arena.

«Pataterillo» y «Bizoqui», cumplen bien su cometido, adornando al Carrero con tres pares y medio de rehiletes. Cambiado el tercio, «Bombita» se provee de los artefactos y hace una desconfiada faena, para suministrarle un pinchazo y dos pescueceras (Pitos).

Quinto

Recortao, negro de vestimenta. Paco Madrid se adorna en quites y el cóncave palmorea al torero; toma el bruto cinco varas por dos caballos difuntos.

Banderilleado por los de turno, entra en funciones el malagueño, que muletea valiente y, previa una corta, agarra una superior, saliendo enganchado, pero ileso afortunadamente. (Ovación).

Sexto

Negro. Obligado y á fuerza de acoso, toma cuatro varas y mata dos caballos.

Posada toma las banderillas y llegando bien, prende medio par, cerrando el tercio los chicos del de Tablada.

Con la flámula, hace Curruto una vistosa faena, intercalando algunos pases de trinchera y suministra un pinchazo; nuevo muleteo y agarra media bien colocada, teniendo que intentar una vez el descabello. (Aplausos).

## Segunda de Feria

Matadores: Bombita III, Paco Madrid y Posada.—Toros de Albarrán.

Con una mediana entrada, se celebró la corrida, notándose ésta desanimada por el mal resultado de la corrida de ayer.

Al salir las cuadrillas, pitan á Manolo.

A la señal del presidente se da suelta al

Primer

Empresario, señalado con el 46, y con traje negro; toma de los del castoreo, con voluntad, cinco varas, por un peneco difunto.

«Bizoqui» y «Pataterillo», panean regularmente al de Albarrán, y entra en funciones el pequeño «Bombita».

Muletea en los medios á Empresario (el toro) y como no empapa ni recoge al animal, resulta sosa la faena. Emplea tres pinchazos y acaba con una delantera que se pita.

Segundo

Escopetero, negro y con el número 4 en los costillares.

De salida acomete al caballo del reserva y derriba, arrastrando al ginete, que salva de un percance grave el capote de Madrid, que acude oportunamente; toma el toro cuatro varas y una de refiño.

Los banderilleros salen del paso medianamente, y el malagueño, que encuentra incierto á Escopetero, lo pasa con valentía y acaba con él de una estocada bien puesta. (Ovación).

Tercero

Dudoso, negro, cornalón, número 50. Acepta cuatro varas de la picadería, con voluntad y bravura, y toma un refilonazo del reserva.

Panean los de turno aceptablemente, sobresaliendo «Alcantarilla».

Posada pasa con poco lucimiento al toro, que está noblote, y lo mata de una estocada airavesada que divide las opiniones. Unos piden la oreja que el presidente concede.

Pero otra parte del público protesta ruidosamente de esta concesión, que creen inmerecida.

Algo calmados los ánimos, hace su aparición el

Cuarto

Esclavo, señalado con el número 2, y es negro de ropaje.

Con codicia toma de los montados cinco varas y dos refilonazos, acometiendo con poder y bravura.

Prenden Pala y Bizoqui tres pares y medio de rehiletes al susodicho «Esclavo», y entra en funciones de nuevo Manolo Torres.

Lo pasa con precauciones, desconfiadillo y sin arriarse, y coje una delantera. Nueva ración de trapo y precisa dar tres golpes al descabello. (Pitos).

Quinto

Barrabás, 23, refiño, reparado de la vista.

El animal, que está pronto y bravo, toma seis varas de los de á caballo, acudiendo con voluntad y nobleza.

Llega al segundo tercio algo quedado, y lo panean con cierta dificultad los chicos del de Málaga.

Paco Madrid encuentra á Barrabás incierto y quedadote, y ejecuta una laboriosa faena, en la que está valiente.

Una estocada entrando con fe, que la al de Albarrán, y se ovaciona al torero.

Sexto

Boticario, señalado con el 57, y colorado.

Admite cuatro varas de la gente de la pa, arremetiendo con poder.

Los de turno lo adornan con tres buenos, y vuelve Posada á tomar los pitos.

Brinda al novillero «Angelete», y le inmuta lo que digamos en el muleteo parando y tranquilo.

Media estocada con derrame, y cono, acaban las corridas de feria.

Resumen

De los matadores sobresalió Paco Madrid.

Los toros bien presentados, bravos y bellos en el primer tercio, acabando quites en la suerte final.

## Hospital Militar

Comunión Pascual

A las nueve horas del día de ayer, en el lugar de acto de administrar la Comunión Pascual á los enfermos del Hospital de esta plaza, oficiando el gobernador eclesiástico D. Enrique Triviño Forte y síndico de diácono y sub-diácono, respectivamente, el Sr. Capellán del Regimiento de Castilla D. Fermín Martínez Ruiz, y el tutor de la Santa Iglesia de la Concepción, Sr. Murillo Carabantes.

El acto fué presidido por el Excmo. Sr. General Gobernador, asistiendo las Comisiones de los Cuerpos, Dependientes de la Guarnición, presididos por los primeros jefes de los mismos.

Tributó los honores de ordenanza una compañía del Regimiento de Gravelinas, con bandera, escuadra, banda y música al mando del Capitán D. Julio Recio.

## MILITARES

Servicio para hoy

Parada y Parque, Gravelinas.—Jefe de día, Sr. Comandante de Castilla, D. Mel Quadrado.—Imaginería, otro de Gravelinas, D. Arturo Pasalodos.—Hospital de provisiones, sexto capitán de Gravelinas.

El General Gobernador, Villalón.

## Orden de la Plaza del 31 de Mayo de 1914.

Artículo 1.º La revista de Comisario del próximo mes, tendrá lugar mañana, con arreglo á las siguientes prevenciones.

1.º El Regimiento de Infantería de Gravelinas, núm. 41, la pasará á las once de la mañana, á las once y treinta, y el de Villalón á las doce, ante el Comisario de 2.º D. Laureano Casquero Marín, siendo presidida la primera, por el Excmo. Sr. General de la 1.ª Brigada, la segunda, por mi autoridad y la última por el Coronel.

2.º Los reclutas acogidos á los beneficios del capítulo XX de la vigente ley de reclutamiento, no formarán en el acto de la revista.

3.º El personal de la Zona de Retiramiento, revisará á las doce treinta; el del segundo depósito de Caballería á las doce y cuarto, y las fuerzas de á comandancia de la Guardia civil á las diez; todos ante dicho Comisario.

4.º Las demás clases militares, pensionistas y transeúntes, revisarán ante el referido Comisario á las tres y treinta; restando los referentes justificantes, en este Gobierno militar, ante las diez.

5.º Para el servicio médico de la Plaza durante el mes de Juni, queda nombrado el médico 2.º don Pedro Sainz García; imaginaria el médico 1.º don Juan Sánchez Villalón.

6.º El servicio transeúntes, estará á cargo del 2.º teniente del regimiento de Castilla número 18 don Emilio Avila de Cruz.

7.º El de Veterinario será desempeñado por el Veterinario civil, don Claudio Sot Carballo.

8.º El regimiento de Gravelinas facilitará el barbero para los enfermos del Hospital, no pertenecientes á Cuerpos de guarnición.

Art. 2.º El toque de oración durante mes entrará á las diecinueve y veintiuno.

Art. 3.º La orden y presentaciones de por parte de mañana, tendrá lugar á las diez y cuarenta cinco.

El general Gobernador, Villalón.

Prevención

Los señores primeros jefes de los Cuerpos y dependencias de la plaza, autoriza esta jefa para permanecer fuera del cuartel hasta las 22, al número de clases y soldados que por su conducta lo merezcan.

Los referidos jefes cuidarán de que no se conceda dicho permiso á los que hayan sufrido algún correctivo.

Los sargentos se retirarán á las 25. El general Gobernador, Villalón.

## Torería.

Ayer, en nuestro circo

Como de antemano se había anunciado en carteles y en prospectos, ayer tarde se celebró en nuestro circo taurino una novillada, en la cual actuaron el paisano «Posaderito» y el otro paisano «Plomito».

Como se ve, y si además se tiene en cuenta que los banderilleros eran también de acá, la cosa fué de la tierra exclusivamente.

La viuda de Soler nos había enviado tres novillitos gordos, bien presentados y bravuconillos, «con lo cual que los chicos hicieron pasar un buen rato, mientras intentaban todas las suertes del toro».

«Posaderito», que demostró tener voluntad y su tanto de arrojo, como los que ya van por ese camino arriba de la tauromaquía, no tuvo la fortuna que hubiera deseado, bien es verdad que los dos toritos que le correspondió despachar fueron los de peores condiciones.

Quizás contribuyese el natural azoramiento de presentarse ante sus paisanos por vez primera. En la hora de la muerte á su primero, estuvo un poco inseguro, afianzándose en su labor á medida que avanzaba, y terminó descabellando superiormente al primer intento. Luego, en su segundo, mejoró notablemente.

Con la capa, «Posaderito» se lució en ocasiones, iniciando un toro sereno, de cerca, que aplaudió el respetable público.

Al salir el tercero y último, «Posaderito» dió cuatro lances parados y alargando los brazos, como Dios manda.

En definitiva, puede estar satisfecho el joven novillero de la tarde de ayer.

El segundo toro fué brindado por «Posaderito» á don Carlos Pacheco, que le obsequió con un respetuoso pájaro.

«Plomito» comenzó su buena tarde con algunos pares de banderillas y la terminó de una manera altamente satisfactoria.

Este es ya un torerito entrenado en los tentaderos y muy avezado á estas cosas, pues tiene ablenço taurino, que ya es algo.

Para animar al chico en la faena bonita con que comenzó, la banda lanzó al aire sus «rajado» acordes, entonando aquello tan popularde

«¡Toca el carbonero!»

y en verdad que con esto y los olés y clamores de público, el muchacho se entusiasmo, dando algunos pases muy superiormente ematados, de molinete y de rodillas.

Grand se tiró á matar, dejó una estocada maesta, sin más inconveniente que estar muy ligeramente tendida, saliendo de los cueros de la res más limpio que una patena. Verdaderamente el «Plomito» alcanzó triunfo de un maestro. El pueblo, que será al ruedo, le impidió rematar debidamente al toro, haciéndolo el puntillero.

La concurrencia le aplaudió mucho y el niño emi arma fué sacado en hombros.

La tirada fué muy buena.

En día la lidia, los peones, sin respeto á los maestros, bailaron repetidos números.

De pitulistas una plaga, una verdadera y espitosa plaga.

«¡Dí mío, tantos toreros tenemos aquí? A ver quien me dice ahora que el porvenir taurinacense está oscuro».

Jóves «Posaderito» y «Plomito», arriba pito, por el camino de ayer, que los otros empujan.

Por todo lo reseñado, racias á mi pluma sería, creis que esto ha resultado así lo mismo que en feria.

CLUMBERRIDITO.

## FOOT-BALL

¡Las ganas!

Con las ganas me he quedado de ver ese partido de «Foot-ball» que iba á celebrarse ayer en el campo del Vivero, anunciado en la última edición de este periódico que, por abarcarlo, desde ahora va á abarcar, bajo mi auspicio, el noble cultivo del sport.

Es decir, de los que por aquí «sportean», ¡vaya verbo!

La jugada anunciada para ayer, no se celebró.

Los señores del equipo elvense escribiendo, asombrarse, una tarjeta, diciendo que por ausencia de varios jugadores y enfermedad de otro, quedaba aplazado el machi hasta el próximo día 7.

Con lo cual hasta el día 8 no podrán usarse, señores «sportmans» con los conocimientos que en estos asuntos tie-

PAPITA II

## Aprovechamiento.

Se arrienda el de espigas y yerbas, con grandes abrevaderos, en la dehesa del «Global Chico». El guarda de la dehesa, por razón de las condiciones, y la persona con quien hay que entenderse.

Frustrias...

Ni la irrupción del Etna, abrasadora y mortífera; ni el terrible y asolador Simoom; ni el rayo que destruye; ni todas las epidemias conocidas, producen tanto daño, ni ocasionan tan graves males, como esos dos vicios en que está entangada la sociedad actual: «El vino y los naipes».

Esto de «predicar, y no dar trigo», es muy español y muy corriente:—diganlo si no Lerroux, Soriano, Castrovieja y otros muchos de la cuerda de la extrema izquierda y «enemigos del Régimen», que han firmado la proposición pidiendo para los señores Diputados un sueldo de seis mil pesetas fijo e irrenunciable.

Por supuesto, que la política y los naipes tienen algo de relación; las dos cosas son para gastar el dinero los unos, y para hacer al primo los otros. Ahora, que los que ganan siempre son los que fallan; los puntos fijos, como son «Juan pueblo, Juan contribuyente y Juan clase-media», salen siempre palmados.

Ya lo dice el refrán: «De Enero a Enero, el dinero es del banquero». Aquí no gana nadie, más que los amos de la casa; y en esa chirlata nacional que se llama política, no se puede jugar con confianza.

¡Pa mi, que tiran el pego...!!

ADELARDO SÁNCHEZ-ÁREVALO.

1914

Se arriendan...

Se arriendan los aprovechamientos de 300 fanegas de tierra, próximo a la carretera de Madrid, a tres kilómetros de la Capital. En ellas hay 120 fanegas sembradas de trigo y habas.

Para tratar, Trujada 22, Badajoz.

Legendo periódicos

Dice el «Standard» que las noches del millonario Rockefeller son muy agitadas. Desde que empezaron a producirse en las minas del Colorado, de su propiedad, los graves disturbios que han costado la vida a tantos hombres, mujeres y niños, mister Rockefeller no duerme, por temor a las represalias de los huelguistas.

Para asegurarse un poco de tranquilidad, el millonario norteamericano hace velar su sueño por ocho enormes y bravos negros.

En Madrid, Martín y Durán. En Sevilla,...

que vigilan toda la noche el parque de la finca de Tawytown, en donde reside el rey del petróleo. Este ha hecho instalar todo un sistema de iluminación eléctrica que, partiendo de su alcoba, le evita el abandonar el lecho y el tener que dar voces, en el caso de que hubiera de pedir socorro. Una ligera presión sobre un registro, colocado junto a su cama, basta para que se iluminen inmediatamente numerosas bombillas azules, blancas o rojas, diseminadas por el parque; los guardianes, a su vez, responden a la llamada por medio de timbres eléctricos.

De este modo, el pobre millonario se convence de que los negros velan, y tranquilizado su espíritu, logra conciliar el sueño unos segundos.

Ciertamente que la situación de Rockefeller no es muy envidiable. He aquí un hecho que puede consolarnos de no ser millonarios.

Para exequias originales, las que acaban de tener lugar en Isle-sur-Sorgue (Vancluse), a la muerte de la señorita Virginia Rey, fallecida a los setenta años de edad.

La finada ordenaba en su testamento, que a todas las personas que asistiesen a su entierro, se les entregase a su salida del campo santo, una moneda de dos reales. Además, disponía que su cadáver fuese acompañado a la última morada por una banda de música, que ejecutase las piezas más selectas de su repertorio.

Como era de esperar, el cortejo fúnebre ha sido tan numeroso y la animación tan extraordinaria en los alrededores del cementerio, que hubo que establecer un riguroso servicio de orden público para que todos los presentes pudiesen cobrar la consabida moneda de dos reales.

Usagre: En la dehesa de la «CHAR-NECA», de este término, propiedad de D. Manuel Pidal, se venden ochocientas fanegas de rastrojos de trigo, cebada y avena, con abrevaderos riquísimos en medio de ellas, acompañados también de trescientas fanegas de barbechos.

Para tratar, con D. Victoriano García, en Usagre.

Curiosidades

De ambos hemisferios.

La adjunta estadística, es el factor que mejor indica a dónde van encaminados todos los desvelos de los «grandes» hombres para patentizar su amor a la patria y a la humanidad.

Alemania tiene 217 regimientos de infantería, más 18 batallones de cazadores; 110 regimientos de caballería; 100 regimientos de artillería de campaña; y 44 batallones de ingenieros. En conjunto: oficiales, 30,834; tropa, 642,450; caballos, 152,570.

Austria tiene: 178 regimientos de infantería, cazadores; 58 de caballería; 56 de artillería de campaña; y 30 batallones de ingenieros. En conjunto: oficiales, 30,150; tropa, 383,000; caballos, 75,056.

Italia tiene 116 regimientos de infantería; 29 de caballería; 36 de artillería de campaña; y 6 de ingenieros. En conjunto: oficiales, 15,170; tropa, 289,450; caballos, 64,345.

Francia tiene 175 regimientos de infantería; 89 regimientos de caballería; 75 de artillería de campaña; y 7 de ingenieros. En conjunto: oficiales, 29,700; tropa, 589,165; caballos, 150,634.

En Rusia hay 355 regimientos de infantería; 138 de caballería; 142 de artillería de campaña; y 66 batallones de ingenieros. Oficial: oficiales 32,770; tropa, 1,254,000; caballos, 150,000.

Inglaterra tiene 67 regimientos de infantería; 31 de caballería; 191 baterías montadas; y 16 batallones de ingenieros. El efectivo es, pues, de: oficiales, 12,167; tropa, 244,801; caballos, 53,670.

C. PESINI. Operaciones sobre fincas rústicas de todas clases; ventajas. Oficinas de diez a dos, en Santa Lucía, principal, Teléfono 205. A las demás horas, en «VILLA EN DIAS», teléfono 344. Apariado de correos, núm. 24.

Se arrienda el agostadero de la Dehesa «El Aguila», en término de Puebla de la Reina, de la propiedad de D. Fernando Sánchez-Arjona y Cabeza de Vaca. Para tratar, con expresado señor en el Cortijo de referida Dehesa, ó con su Administrador, D. Angel Ginés Rodríguez, en Puebla de la Reina.

Collar de Hojalatería de JULIO OLLER, calle Echegaray, número 23, BADAJOZ. Cañerías de Chapa, el metro 1'10 pesetas, terminado. Envases de café, de 10 kilos a 1'80 pesetas uno, y de 15 idem a 1'85. Soldaduras en tuberías de plomo, del 10 y del 15, a 0'95 céntimos una.

DE MERCADOS Boletín de cotización de cereales en la provincia.

Table with columns: PUEBLOS, Trigo (46 kilos), Cebada (84 y 1/2 kilos), Avena (23 kilos), Garbanzos (60 kilos), Habas (50 kilos), Aceite (11 y 1/2 kilos), Lana (11 y 1/2 kilos). Rows list various towns like Almendralejo, Alconchel, Alburquerque, etc.

Carnes

GANADOS EXTREMOS. Madrid. Vacas, de 1'50 a 1'65 pesetas. Corderos, de 1'55 a 1'57 id. Cerdos cebados, a 0'00 id.

Barcelona. Vacas gordas, de 1'65 a 1'70 pesetas. Bueyes, de 1'65 a 1'70 id. Carneros pelados, de 1'60 a 1'65 id. Ovejas peladas, a 1'60 id. Corderos, de 1'70 a 1'75 id. Cerdos cebados, de 1'35 a 1'40.

Ofertas y demandas. Badajoz: Se vende aceite añejo y fresco, de superior calidad, por partidas. Para tratar, Meléndez Valdés, 51.

D. Jose Rincón Pines, tiene a la venta yeguas con y sin rastra, mulas y muletas, cebada y avena.

El mismo señor tiene a la venta, en buen estado de trabajo y dispuestas a ser utilizadas: Máquinas segadoras «Deering Ideal» y «Plano».

Máquinas segadoras «Elizaldi».

Sembradoras «San Bernardo».

Rodillo de hierro para desterronar «Crosskin».

Rastrillo todo de acero «Deering».

Desgranadoras de maíz, varios sistemas.

Avantadoras de granos.

Norias para pozo de gran rendimiento «Pérez hermanos».

Para tratar, con dicho señor.

D. Urbano Navascués, tiene a la venta 300 fanegas de avena, en el sitio de la Corchuela. El propietario vive en la calle Benegas, 14, principal.

Se desea tomar un agostadero de pastos sin espiga para 1.000 ovejas, de parir, que se halle en este término. Se tomará nota de las ofertas en esta administración.

SE ARRIENDAN 800 fanegas de agostadero, con buenos abrevaderos, en el «Adobal Grande», de este término.

Para tratar, en la misma finca.

Olivenza: Don Francisco Sánchez, vende 1.000 arrobas de lana merina; 280 carneros blancos merinos y veinte muletas de año. Para tratar, con dicho señor, en el Café Mercantil de Olivenza.

Villafranca de los Barros: D. Manuel Pidal tiene a la venta 1.500 ovejas de parir, con su simiente; 300 borras; 1.600 borregos y borregas.

Para tratar con el interesado ó su administrador en Villafranca.

SE VENDE los aprovechamientos de pastos y espigas de la dehesa «Los Castillejos», término de Solana; tiene unas 600 fanegas de sembradura; muy buenos abrevaderos y hay agostadero para unos 250 cerdos, 1.200 ovejas y 50 ó 60 vacas.

Para tratar, con D. Esteban Martínez Rivilla, en Almendralejo.

La Roca: Se venden 80 arrobas próximamente de lana fina, negra; 500 ovejas negras finas. Para tratar, D. Eugenio García.

Sirueta: Don Alfredo Lesme López, vende 100 arrobas de aceite fresco, buena calidad; para tratar, con su dueño, vecino de Sirueta.

Valverde de Burguillos: D. Antonio Muñoz tiene a la venta una preciosa cria de canarios de 3 meses, 9 meses y 1 año. Para tratar, con dicho señor, calle Nueva.

D. Emilio Carretero, tiene a la venta un vagón de trigo rubio, 80 arrobas de aceite de la última cosecha y 70 de la anterior.

Berlanga: D. Juan Valencía Buiza, vende 300 borregos de a 50 libras ó más, a 0'25 pesetas libra. D. Miguel Vaquería Valencia, vende 500 fanegas de cebada a 650 pesetas.

D. Manuel Herrera, ofrece dos vagones de avena negra a los precios indicados en el Boletín de este pueblo.

D. Juan Blanco ofrece mil arroba de lana merina a los precios indicados en el mismo Boletín.

Villalba de los Barros: Se vende corcho de nueve años, para sacar este verano en las fincas «Santo Domingo Lobira», «Chaparral» y «Fuente del Gudio», todas del término de Salvatierra. Para tratar con su dueño en Villalba, D. Pedro Casillas y Bueno y D. Joaquín Bueno Casillas.

La Coronada: D. Demetrio de Cáceres tiene a la venta, 700 fanegas de trigo blanco.

D. Benito Calvo vende 400 arrobas de lana.

D. Lorenzo de la Cruz tiene a la venta 200 arrobas de aceite de buena calidad y 600 arrobas de lana.

D. Narciso Redondo tiene a la venta 100 arrobas de lana.

D. Demetrio de Cáceres, 600 arrobas también de lana.

D. Sebastián Martín tiene a la venta 600 fanegas de trigo blanco.

Barcarrota: Don Luis Mendoza Botello, vende 41 añosos, 32 vacas horras y una partida de lana fina.

D. José María Guzmán, vende añosos, borregos, una collera de mulas de 4 años, superiores.

Francisco Sánchez García de Vinuesa, vende 500 corderos, vacas y añosos y 400 arrobas de lana blanca.

Doña María de los Angeles, vende 450 borregos, 9 vacas horras, 3 toros y 14 becerros, de dos años.

La Haba: D. Pedro Sánchez Castilla, vende 400 arrobas de lana blanca.

D. Manuel Morillo, vende 200 arrobas también de lana blanca.

D. Angel Hidalgo, vende 100 arrobas de lana blanca y.

D. Pascual Martín vende 100 arrobas.

Se admiten 2.000 cabezas de ganado lanar, para aprovechar el espiguelo de varios lotes de fincas y las gramas de otros, en este término municipal, con abundantes y buenos abrevaderos. Para tratar con don Antonio Manzanó.

Zarza junto Alanje: D. Juan Quisada Pérez, tiene a la venta 2 vacas paridas de 4 años con sus crías, una preñada y otra horra, también de 4 años; 4 añosos (2 machos y 2 hembras), 270 borros finos, 130 bastos, 130 borregos finos, 124 borregas finas.

Don Joaquín Montero de Espinosa, 250 borras finas.

SEÑOR DE SOTO: Vende muchas Dehesas en Extremadura y tiene otras para arrendarlas; presta cuanto quieran a interés módico.—Hotel la Favorita, Badajoz.

Transacciones últimamente verificadas.

Berlanga.—D. José Antonio Valencia y D. Juan Blanco, han comprado en Llerena 100 cerdos de año y medio a 65'50 pesetas.

D. Ramón Vera, ha comprado también en Llerena 130 cerdos medianos, a 40 pesetas.

Cabeza del Buey: Se han vendido varias partidas de lana a los Sres. Meyerreйн y J. W. Karman, a 27'50 pesetas.

Advertencias.

Rogamos a los señores que figuran en la sección de Ofertas y demandas, que nos avisen para nuestro gobierno, tan pronto como realicen sus productos.

Solicitamos además de nuestros corresponsales, que a la vez que nos remiten en los Boletines, precios de los mercados, ofertas y demandas, nos envíen cuartillas con impresiones locales del estado de las cosechas a la vista, y del resultado que de las mismas se espera, para servir con más asiduidad e interés del público; esta importante sección.

Badajoz: Tipografía de Antonio Arqueros.

Felipe Checa, 48.

REGALOS del Correo de la Mañana. De la serie de noventa cupones, canjeables por un bote numerado, para el sorteo de los Tres premios en metálico, con que CORREO DE LA MAÑANA obsequia a sus lectores y suscriptores. Primer premio 100 pesetas. Segundo premio 50 pesetas. Tercer premio 25 pesetas.

La Smith Premier 10 Visible.

Adquirida por el Correo de la Mañana. Recomendamos que se examine antes de comprar ninguna otra, esta incomparable máquina de escribir, la MEJOR y la más barata DIEZ años de garantía es la mayor prueba.—Única completa en ventas.—Ventas a plazos y al contado.—Carros intercambiables hasta de 68 centímetros. Delegado general: OTTO STREITBERGER, Universidad 106, Barcelona. Provincial: VICTORINO GULLON, Colegio Infantes, 2, Toledo.

# Información Telegráfica y Telefónica.

De nuestro Corresponsal especial en Madrid



LA SEÑORA

## Doña Dolores Castro Fernández,

Viuda de Estevez Verdejo.

Falleció en esta capital á la una de la tarde

del día 31 de Mayo de 1914

después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus hermanos políticos D. Ricardo, D.<sup>a</sup> Francisca y D.<sup>a</sup> Mariana Estévez (ausentes), D. Florencio Ger Lobe y D. Lucas Murga de Llera; sus sobrinos D. Celestino, D. Francisco, D.<sup>a</sup> Josefa, D.<sup>a</sup> Piedad y don Florencio Ger Castro, D. Pedro Campos Castro (ausente), D.<sup>a</sup> Antonia, D.<sup>a</sup> Adelaida, D.<sup>a</sup> Josefa y D. Pablo Murga Castro; sus tíos, primos y demás parientes y testamentarios,

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy, á las cinco y media de la tarde, desde la casa mortuoria, San Juan, 41, á la capilla de San Sebastián, por lo que les quedarán agradecidos.

Badajoz 1.º de Junio da 1914.

(No se reparten esquelas)

## Madrid.

### Varias.

#### Commemorando el atentado

Ha desfilado gentío inmenso por el monumento, é imagen de la Virgen del Amor hermoso que existen en la calle Mayor de esta Corte, en el sitio donde el anarquista Mateo Morral, realizó su bárbaro atentado el día de la boda del Rey D. Alfonso. Los parientes de las víctimas que perecieron aquel día, depositaron coronas fúnebres al pie del monumento.

#### Recepción

En la academia de la lengua se ha celebrado hoy una recepción en honor del señor Saralegui. El discurso que pronunció, versó sobre las bellezas del idioma castellano. Le contestó el académico señor Rodríguez Marín.

#### Vuelta á las tareas

Los periodistas han asistido hoy á medio día al ministerio de la Gobernación. El Sr. Sánchez Guerra, que los recibió, se congratuló de que el desagradable incidente del Congreso se hubiese dado ya por concluido.

#### El rey á las carreras

El monarca salió hoy á las once de la mañana para Navacerrada, á presenciar las carreras de automóviles que se han celebrado.

#### Almuerzo en Ritz

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, y el ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, han almorzado hoy en el hotel Ritz, invitados ambos por el Sr. Sánchez Dalp.

#### Diputados provinciales á París

Hoy ha salido con dirección á París una comisión de diputados provinciales de Madrid que han sido invitados por el Consejo Superior del Sená, con el fin de que asistan á las fiestas municipales que han de celebrarse en aquella capital.

#### Un aficionado cogido

En el último toro de la corrida de hoy, salió al redondel inopinadamente un joven aficionado, provisto de una espada y muleta, poniéndose ante el toro, que lo arrolló, haciéndole sufrir una fuerte conmoción cerebral y varias lesiones.

El aficionado se llama Alejandro López, que fué conducido, después de suministrarle los primeros auxilios en la enfermería, al Hospital provincial.

#### La Corte á la Granja

Como en años anteriores, la Corte comenzará su veraneo, pasando una temporada en la Granja, pero hasta el día 10 no se trasladará á dicho Real sitio.

#### El nuevo Cardenal

Procedente de Valencia, ha llegado á Madrid el hasta hace poco Arzobispo de aquella archidiócesis, y electo Arzobispo de Toledo, Sr. Guisasaola.

El objeto de su venida es á que se le imponga el capelo cardenalicio, cuya dignidad se le ha conferido recientemente.

Después de esto partirá enseguida á Toledo para tomar posesión de la sede primada de España.

#### Pésame régio

El rey don Alfonso ha telegrafiado al soberano de Inglaterra, participándole su pésame por la catástrofe del buque, recientemente ocurrida.

### Un mitin

En el salón de *Lo Rai Penat* se ha celebrado hoy un mitin organizado por los elementos de la conjunción republicano-socialista.

El mitin se daba contra la guerra de Marruecos. Los oradores que hicieron uso de la palabra, se expresaron con energía. Entre los varios que hablaron, estaba el leader socialista Pablo Iglesias.

### Una comisión

Mañana se reunirá la comisión que entiende en el proyecto de fuerzas navales y terrestres para dar dictámenes oficiales.

### El ferrocarril de Cuenca

En Cuenca una manifestación numerosa fué al Gobierno Civil con objeto de solicitar la petición de que se trasmita al Gobierno el agradecimiento por el proyecto leído en el Congreso del ferrocarril de Cuenca á Utiel.

### Un mitin republicano

En Valencia se celebró un mitin republicano, en el que se abogó por la unión de los elementos y la libertad de los presos políticos.

### Huelga solucionada

Se ha resuelto satisfactoriamente la huelga de carreteros de Barcelona.

### Carreras de automóviles

Se ha celebrado en la carretera de Navacerrada la carrera de automóviles con gran animación y con asistencia de los Reyes.

No hubo ningún incidente desagradable. De los cuarenta y dos coches matriculados, solo cuatro se retiraron por causa de averías.

### Después del mitin

Al terminar el mitin contra la guerra que se ha celebrado en *Lo Rai Penat*, un grupo de los asistentes comenzó á entonar «La Marsellesa».

Los guardias invitaron á los alborotadores á callarse, á lo que éstos no accedieron, entablándose una disputa violenta.

Un guardia sacó el machete, siendo desarmado por los del grupo. Acudieron más fuerzas, apaciguando los ánimos.

Gracias á esto no hubo detenciones.

### La Infanta en Bilbao.—Una mujer agresiva

Desde Bilbao se ha recibido un despacho oficial que dice que al salir las Infantas doña Paz y doña Pilar de la Iglesia de Santiago, é ir á tomar el automóvil, se acercó una mujer en actitud violenta.

La policía la detuvo inmediatamente. Cuando luego fué registrada, se vió que llevaba una botella con vitriolo.

La mujer se llama Rosa Urrutia. Se cree que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Las infantas salieron con dirección á San Sebastián.

## La fiesta nacional

### Madrid

Matadores: «Quinito», Gaona y Torquito.—Reses de D. Esteban Hernández.

### Quinito

«Quinito», que hace su reaparición en la plaza de Madrid, después del paso de los fenómenos, que tienen absorbido el interés del público, es aplaudido al empezar su faena en el primero, al que torea cerca y va-

liente, con pases altos, naturales y de pecho.

Se perfila, y entrando como los buenos, tiene la fortuna de agarrar una estocada entera, algo contraria, por atracarse, que fliniquita al animal. (Ovación y salida al tercio á saludar).

En el cuarto emplea una faena movida, y previo un pinchazo, coje una buena estocada, que se aplaude.

### Gaona

En su primero, ejecuta una faena lucida, en la que hay pases de todas clases.

Entrando bien, da una estocada que resulta atravesada, por desviarse al hacer la reunión.

Un descabello al primer intento y se aplaude á Gaona.

Encuentra al quinto quedado y difícil, por el que la faena resulta pesada y sosa; movidillo y sin querer llegar á la cara, emprende un muleteo falfo de vistiosidad: recibe un aviso, da una estocada, un dinchazo y termina con un descabello.

### Torquito

En su primero, hace una faena desconfiada, distanciado y miedoso. Al herir, lo hace con más fortuna y se aplaude por la buena estocada con que mata al de Hernández.

Al último lo muletea con las mismas precauciones que al anterior, derrochando un miedo insuperable; dá una estocada caída, y sigue con el mismo muleteo distanciado. Descabella y hay serenara para el bilbaino.

### En Linares

«Bienvenida», muy bien en el primero. Por su faena de muleta y la estocada que prende, recibe una ovación.

En el segundo, no lo hizo tan bien, á pesar de su buena voluntad, por causa del bicho.

La tarde fué para Joselito, que salió á oreja por toro, dos orejas como cada quisque Belmonte, en cambio, salió con una oreja en el primero y en el segundo salió bastante mal.

## Barcelona

### En la Plaza de las Arenas

Se han lidiado en la Plaza de las Arenas, reses de la ganadería de Concha y Sierra. Fuentes realizó con la muleta una faena verdaderamente magistral y al llegar la hora de dar la muerte á su enemigo, lo hizo con gran maestría, escuchando una calurosa ovación.

En su segundo estuvo muy bien toreando de capa y superior, como los ángeles, en el momento supremo.

El público le obligó á dar una vuelta al ruedo, recibiendo la ovación.

Gallo ha estado superior toreando á su primero y muy bueno en el trance final.

También dió la vuelta entera al anillo. En su segundo, después de una faena de muleta colosal, de las que se registran pocas, dejó una estocada buena, que es bastante para tirar al toro patas arriba.

Se le concede la oreja, alcanza regalo y el público delira aplaudiendo.

Freg estuvo muy bien en los dos toros que tuvo que despachar.

El público ha salido muy satisfecho, pues la corrida ha sido de las que hacen época.

### En Aranjuez

Verifícase la tradicional corrida de San Fernando en Aranjuez.

Lidiáronse toros de Aleas.

Vicente Pastor, en su primero, pasa con valentía y propina al astado tres medias estocadas, y en su segundo, después de una faena superior, dá dos pinchazos y una estocada tendida, con la se deshace del enemigo.

«Regaterín» hace en su primero una faena de muleta superior, que es ovacionada por el público, dando dos pinchazos y una corta y descabellando.

A su segundo lo torea desconfiado, y entra, dejándole media estocada, que basta.

«Celita», á su primero, lo torea valiente, y acaba con tres pinchazos y una buena.

A su segundo, lo torea superiormente, ovacionándole la concurrencia durante toda la faena, acabando con tres pinchazos y una de primer orden, que hace rodar al toro.

Los entusiastas se arrojan al redondel, sacándole en hombros.

## Provincias

### A esperar á Rodés, que no llega

Barcelona.—Las personas que salieron á recibir al diputado Sr. Rodés, se retiraron al ver que éste no iba en el tren, sin que ocurriera ningún incidente.

Las autoridades habían adoptado precauciones, en vista de la actitud pacífica, resultaron innecesarias.

### Después de un mitin

Barcelona.—A primera hora de la madrugada, un grupo de radicales que regresaba de un mitin que se había celebrado en San Andrés, prorrumpió en desaforados gritos de «Maura, no».

La policía disolvió á los alborotadores, sin ocurrir sucesos desagradables.

### Un hombre muerto

Jerez.—A la puerta de un estanco que existe en esta población en la calle de Arrenal, cayó al suelo un hombre, que dijo que los guardias le habían herido, falleciendo seguidamente.

El hombre muerto es un albañil llamado José Benítez, ignorándose quién pueda ser el agresor.

## “PATRIA”

### Escuela Militar Particular.

Director: D. LUIS RECIO ANDREW, Capitán de Infantería

Paseo de San Francisco, núm. 1. BADAJOZ.—Preparación completa para los individuos que deseen ser soldados de cuota.—Pídanse detalles y reglamentos al Director.

### Juegos florales

Córdoba.—Se han celebrado en esta capital los juegos florales.

Fué mantenedor de la fiesta el Sr. Blanco Belmonte, que leyó un discurso hermosísimo.

### Desprendimiento de tierras

Barcelona: Comunican desde Macías Monfregat, que ocurrió un desprendimiento de tierra que sepultó y mató á dos obreros que trabajaban en el lugar del suceso.

### De la catástrofe marítima.—148 niños

#### La primera piedra

Barcelona.—En el rápido de Madrid han llegado, procedentes de Zaragoza, el alcalde y los concejales que han asistido á la colocación de la primera piedra del Centro Aragonés.

La ceremonia de esta colocación se ha realizado con gran solemnidad.

## De Marruecos.

### Tetuán

#### Noticias oficiales

Al efectuar la descubierta la mehallá del Jalifa, en la margen derecha del valle Quiztan, con las mehallas del Tabor, al mando del Sr. Cabanellas Ovilo, tuvieron estas fuerzas que luchar largo rato con el enemigo, que crecía por momentos y en proporciones considerables.

Nuestros soldados, con su acostumbrada serenidad, se batían heroicamente al acertado mando de su jefe, logrando hacer retroceder al enemigo.

Tuvimos tres moros muertos en la mehallá, y uno en el Tabor y dos heridos.

Al enemigo le causamos doce bajas, siendo una el jefe Beni-Saide.

También le cogimos dos prisioneros y mucho armamento abandonado.

#### Un español asesinado

Tetuán.—El cónsul de España en esta población ha recogido el cadáver de un español que ha aparecido asesinado con arma blanca.

El cadáver resultó ser de un tal José Moreno, natural de Málaga.

## Extranjero.

### Ahogados.—Episodio.—Millones perdidos

Londres: En el vapor «Express of Ireland» ido á pique, viajaban 150 niños menores de dos años, salvándose únicamente dos de ellos.

Los 148 restantes han perecido.

El actor inglés Irvings que viajaba con su esposa en el «Express of Ireland», salió de su cámara al ocurrir el choque, preguntando si el barco se iba á pique.

Al convencerse del terrible peligro, hizo salir del camarote á su mujer, y en medio del ambiente de la tragedia, se abrazaron, encontrándose así la muerte.

Hasta ahora van extraídos 480 cadáveres. En el buque naufragado iba un cargamento de barras de plata de las minas de Cobalt, por valor de cinco millones de francos.

## Noticias.

### Correos de las villas.—El Sr. Administrador principal de Correos nos comunica en arento B. L. M. que desde hoy primero de Junio, las horas de salida de las conducciones para Barcarrota, Villanueva del Fresno y San Vicente de Alcántara, serán de las 19,30, ó sea las 7 y 30 minutos de la tarde.

—Llamamos la atención del Sr. Alcalde por la falta de sillás que hay en el Paseo de Castelar y sobre todo en los días festivos, por si tuviera á bien disponer que se llevasen al paseo, para comodidad de muchas familias que las solicitan.

Ayer oímos lamentarse al público de que no había sillás y hoy recogemos los deseos de muchos para trasladárselos al señor Alcalde, por si tiene á bien atendernos.

—Llamamos la atención del Sr. Alcalde por la falta de sillás que hay en el Paseo de Castelar y sobre todo en los días festivos, por si tuviera á bien disponer que se llevasen al paseo, para comodidad de muchas familias que las solicitan.

Ayer oímos lamentarse al público de que no había sillás y hoy recogemos los deseos de muchos para trasladárselos al señor Alcalde, por si tiene á bien atendernos.

Ayer falleció en esta capital la señora doña Dolores Castro Fernández, viuda de Estevez Verdejo, la cual era persona muy conocida y respetada.

La muerte ha producido honda impresión entre sus conocidos.

A la familia de la finada y muy especialmente á nuestro estimado amigo D. Lucas Murga, enviamos nuestro más sincero pésame.

—Se encuentra en Badajoz nuestro amigo y corresponsal en Almendralejo, D. Angel López Ortíz, para asuntos de exámenes de sus alumnos.

—Ayer ingresó en la cárcel el vecino de esta capital, Antonio Fernández y Fernández, Lebrijano, que pasa á cumplir seis días de arresto, impuesto por el Juzgado municipal.

—A la persona que acredite ser su propietaria, en esta inspección de vigilancia se entregará una cerda, recogida por un vecino de esta capital.

—El afamado novillero, tan conocido en esta localidad, Salvador Balfagón. «Alfare-

ro», alternará, según se dice, con el aplaudido novillero Eusebio Fuentes, en una corrida que se celebrará en Badajoz el día de San Juan.

—En la barriada de la estación fué detenido anoche un sugeto llamado Laureano Luque Bejarano, Lunares, que vendía papeletas de un borrego, sin la autorización necesaria, cuyas papeletas eran ilegales, invocando para la venta el nombre del cura párroco de dicha barriada de la estación.

—Anoche fueron conducidos á la inspección de policía por los guardias de Seguridad números 14 y 17 y por el sereno de la barriada de la estación, los individuos Ramón García Rodríguez y Antonio López Fernández, por haber promovido en la estación un escándalo enorme.

El motivo fué que, hallándose el Ramón en un puesto de refrescos, fué desafiado por el Antonio, en términos desusados.

—Ayer domingo se cumplió al pie de la letra la ley del descanso dominical, sin haberse hecho ninguna denuncia.

## Registro Civil.

DIA 31 DE MAYO DE 1914.

Movimiento de población durante las últimas 24 horas.

Fallecidos.—Luis Durán Olmeda, un mes, hicterus neoratorum, en la barriada de San Roque.

Antonia Calderón Casillas, 47 años, colapso cardíaco, en el Hospital civil.

Manuel de los Santos Villaviciosa, 60 años, arterioesclerosis, Norte, núm. 8.

Celestina García Méndez, 64 años, ataque de aneurisma, Sepúlveda, núm. 10.

Nacidos.—Ventura Riero Consejo, Salmerón, 77.

Juan Rodríguez Amado, Arco-Aguero, 71.

Amalia Azuaga, Prim, 16.

Alfredo Hernández Lindo, San Agustín, 16.

Matrimonios.—Ninguno.

## Correspondencia administrativa

Fregenal.—J. M. C.—Hecha efectiva su carta-orden, queda liquidada su cuenta.

Alburquerque.—P. V.—Recibida su remesa, que le abono en cuenta.

Véase en 4.ª plana el anuncio de los Sres. LÓPEZ y DONCEL.

## Cafés y Tes,

marca JÚPITER, los mejores.

Luis Gomez Rivero.—Badajoz.

A continuación citamos algunos párrafos de una carta de las muchas que recibimos de médicos y particulares que han usado el *Antipalúdico Santano*. Es este un medicamento que ha sido premiado en la Exposición de Génova de 1913, y que en el 95 por 100 de los casos en que se usa, produce resultados excelentes contra las fiebres palúdicas de cualquier forma que sean, sobre todo en los niños, á los que tan difícil es hacerles tomar medicamentos.

He aquí lo que nos dicen:

«Ante todo, mi enhorabuena por su invención del *Antipalúdico*, pues en el niño que le decía, dió buen resultado, sobre todo en las primeras fricciones que cobraron la calentura y despertaron el apetito. Recibí una mi felicitación más entusiasta en bien de los niños, á los cuales es difícil suministrar medicamentos por la vía gástrica.»

—V. O. C., (médico).

En Madrid: Martín y Durán. En Sevilla: Canal. En Mérida: Rubio. Depósito general: E. Cortés, Alburquerque.

En la dehesa «Ualduro» término de Badajoz, se venden 600 ó más fanegas de pastos de toda clase de semilla.

Para tratar, con el encargado Emeterio Romero, en dicha dehesa.

## Hacen falta practicantes.

Farmacia del GLOBO.

—SE VENDE ó arrienda, una trilladora con su correspondiente locomóvil, en buen estado de conservación.

Dirigirse á Olivenza, Sociedad Mira y Melero.

TALLER DE COCHES

ELEGANCIA, ECONOMÍA Y SOLIDEZ.

Francisco Buiga Blanco

Sobrino de MÁXIMO BLANCO.

Felipe Checa (antes Larga), 57.-BADAJOZ

## Colegio del Carmen

de 1.ª y 2.ª enseñanza, único de esta clase en la capital, incorporado al Instituto, con profesorado facultativo.

Director, licenciado D. José López Prudencio.

laumann

sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los adelantos, las más perfeccionadas. Máquinas de hacer...

Félix Pastor Suárez.

San Agustín número. 5.—BADAJOZ.



Almacén de Armas

efectos de caza... explosivos.— Artículos de viaje... Caprichosos objetos para regalos.—Únicos representantes de la acreditada escopeta marca «JAL».—Guarnicionería moderna.

Fábrica de Mosáicos

Depósito de cemento, yeso, azulejos y pizarras.— Artículos sanitarios: bañeras, Water-closets, bidets, etcétera.

AFÉS: marca San y es el mejor.

LOPEZ Y IONCEL.

Badajoz.

EL PROGRESO

Ramallo y Salas

Fábrica y Talleres:

CASTILLO, 16.

Almacenes y Despacho:

PLAZA DE LA SOLEDAD, 5 y 6.

Badajoz.

Muebles de lujo y Carruajes de todas clases.

Exportación a toda la provincias.



Esquelas de funeral

Table with 2 columns: Description of funeral services and Price. Includes rows for 'En 1.ª plana a 2 columnas', 'En 1.ª a 1', 'En 2.ª a 2', etc.

En la imprenta de D. Antonio Arqueros, Larga 48, se admiten para este periódico, hasta las seis de la tarde para las planas 3.ª y 4.ª; y hasta las tres de la madrugada para las planas 1.ª y 2.ª

El Candado.

Antiguo almacén de ferretería. Fabricación de lámparas para gas acéfileno, con patente de invención. Lámparas y faroles niquelados para coches, de los mejores sistemas conocidos.

D. JOSE MUNIZ Plaza de la Soledad, número 10. BADAJOZ

La Previsión Española

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

A PRIMA FIJA

Fundada en 1883.

Domicilio social, en la casa de su propiedad, calle de Orfila, núm. 9, Sevilla.

Representante en Almedrullejo

Don Francisco Gamero Galán.

Talleres de Herrería y Cerrajería Mecánica

Torno movido por motor eléctrico

Antonio Ramos

Esta casa hace toda clase de trabajos con prontitud y esmero; armaduras de viguería de doble T; ángulos y entramados para pisos de cristal grueso; cierros de balcones y galerías interiores; cancelas; balconaje de toda clase de dibujo; verjas y pasamanos para escaleras; pararrayos con esmerada instalación; norias de todo sistema para sacar agua; cocinas mixtas; aparatos para pesar cereales con patente de invención núm. 49.182; arados de varios sistemas de lo mejor.

Reparación de automóviles

Plaza de Isabel la Católica (frente a los Jardines de Castelar)

BADAJOZ.

BALNEARIO D ARCHENA

Reconocido su competencia por todas las proles ciencias médicas para las enfermedades artísticas y reumáticas, avariaciones vísceras y parálisis, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica; sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para curación del reumatismo en todas sus formas.

El clima es incomparable; no existe ningún brusco de temperatura ni oscilación entre el día y la noche durante la

Temporada oficial de baños: de de Abril á 30 de Junio.

Este Balneario no deja que desear ningún vicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, sala de desinfección, Instalación de lavaderos mecánicos a vapor, no sistema de la casa J. A. John (Alemania), Telégrafos, Corros, Capilla, un Casino, Teatro-Cine (función todas las noches), Delicioso Parque y Muelle régimen todo el año; cuatro magníficos Hoteles que hoy se hallan constantemente reformados y al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendido habitación, desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gd Hotel de las Termas, desde 12 a 20 ptas. por día; Hotel Levante, desde 8,25 a 11 ptas.; Hotel Madrid, desde 5,50 a 11 ptas.; Hotel León, desde 3,50 a 6 ptas. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles, tiene derecho a un descuento de 30 por 100 en abonos de 15 ó más baños, y 40 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días, y también hallarán grandes alones de recreo gratuita.

A la llegada de todos los trenes se hallan en estación los coches-omnibus del Balneario, con un rótulo que dice: Hoteles de Balneario de Basilio Irureta.

AVISO MUY INTERESANTE.—Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, vistas generales, precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles, Basilio Irureta—Balneario de Archena.—Murcia (España).

OBRA NUEVA

Prácticas de caza mayor y menor

MPRENDE Relatos de grand monterías, de caballos, perros y... Prácticas de caza mayor y menor.—Sra. Morena: sus juegos habituales, ruinas de sn poblaciones primitivas, neopólis, castillos y las diferentes clases de caza que contiene.

DC

Don Antoni Govarsi.

Esta obra consta de un excelente papel, é impresión esmerada, con profusión de magníficos grabados de las firmas más reputadas, que aumenta mucho su valor, por lo abundante en costosísimas láminas con escenas de caza, en 372 páginas, tamaño cuarto inglés grande. Su precio, encuadernado en rústica, 8 pesetas, con elegante cubierta de papel cartulina, con hermosos dibujos en la misma. Narraciones de un montero y prácticas de caza mayor, segunda edición; cacerías de osos, jabalíes, ciervos; etc. Hermosos grabados.—6 pesetas. Enviando su importe al autor, calle de Calatrava, 3, Badajoz, se recibe franco certificado.

Muestras eléctricas

Se hacen iguales á la que tiene el CORREO DE LA MAÑANA, y con varias combinaciones de colores en la luz.

Se facilitarán presupuestos gratis, á quien lo solicite, en la Administración de este periódico.

LA AURORA

Compañía Anónima de Seguros

contra Incendios

BILBAO

CAPITAL SOCIAL: 10.000.000 de pesetas.

CAPITAL DESBOLSADO: 3.000.000 de pesetas

Sabdirecten Badajoz:

Don Juan Iaz Ambrona

Calle Trinidad, núm. 18.

AGENTES GENERALES: Albuquerque, D. Pedro Villarreal; Almedrullejo, don Gaspar Orellana, Casuera, D. Juan de Tenia Mora Acedo; Don Benito D. J. Cidoncha Monteagudo; Fuente de los D. Clemente Montón Asensio; Jerez de Caballeros, D. Manuel Barbosa; Jerez, D. Rafael Domínguez; Mérida, D. Jesús Brollón; Olivenza, D. Antonio Cal; Villafraanca, D. Julian Megías; Villanueva de Serena, D. Gregorio Pinado; Zafra, Melión Guerrero; Fregenal de la Sierra, José María Gallardo Giménez; Mérida, D. Francisco Minero.

Representantes en todos demás pueblos de la provincia.

DOLOR DE CABEZA

Desaparece en 5 minutos con la HEMICRANINA DEL DOCTOR CALDEIRO.

La Hemicranina es notabilísima; no sólo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á trigore (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sífilíticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática, la Dis-

Se vende en todas las farmacias, y el autor lo remite, por 350 pesetas caja.

Arenal, 15 y Puerta del Sol 9 MADRID

La Anunciadora Agencia de publicidad.

Plaza de la Soledad, núm 18

BADAJOZ

Correo de la Mañana

DIARIO INDEPENDIENTE.—DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES, MATERIALES Y POLÍTICOS DE ESTA PROVINCIA.—GRAN INFORMACIÓN. TELEGRÁFICA DE MADRID Y DE LAS PRINCIPALES CAPITALES.—REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN. PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN 10 Y MORENO NIETO, 1.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Table with 2 columns: Subscription type and Price. Includes rows for 'En la capital, al mes', 'Fuera de la capital, al trimestre', 'Extranjero, al año'.

ANUNCIOS:

Table with 2 columns: Advertisement type and Price. Includes rows for 'En 2.ª plana, línea del cuerpo', 'En 3.ª del', 'En 4.ª del'.

DESCUENTOS PARA LOS ANUNCIOS:

Por un trimestre, el 5 por 100; por un semestre, el 15 y por un año, el 30. Reclamos y comunicados á precios convencionales.